



Programa A.G.U.A.

El Ministerio de Medio Ambiente impulsa diversas actuaciones en cauces y para recuperación de márgenes de los ríos de La Rioja

- Durante 2007 y estos primeros meses de 2008 se están ejecutando o se han adjudicado proyectos de restauración y recuperación en distintas localidades riojanas que superan los 2.810.432 euros
- El presidente de la Confederación del Ebro y el delegado del Gobierno en La Rioja han visitado las obras en las riberas del Ebro en Logroño que se está ejecutando ya con trabajos en ambas márgenes

08, feb. 08- El presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro, José Luis Alonso, acompañado del delegado del Gobierno en La Rioja, José Antonio Ulecia y el alcalde de Logroño, Tomás Santos, ha visitado esta mañana los trabajos que se están realizando en las riberas del río Ebro en la capital riojana.

Alonso ha destacado tras la visita que durante 2007 y los primeros meses de 2008, el Ministerio de Medio Ambiente está ejecutando o ha adjudicado obras de restauración de cauces y recuperación de márgenes de los ríos de La Rioja con una inversión que supera los 2.810.432 euros.

Para el Ministerio de Medio Ambiente la conservación del Dominio Público Hidráulico es una de las prioridades de actuación. Por ello, el Gobierno de España, a través del Ministerio, ha realizado un esfuerzo inversor en el periodo 2004-2007, con más de 139.437.800 euros destinados a actuaciones medioambientales y en cauces en la Cuenca del Ebro.



Riberas en Logroño

La actuación de mejora de las riberas del Ebro en Logroño es uno de los proyectos más importantes con un presupuesto de 710.000 euros. En el recorrido de hoy han podido comprobar la evolución de la obra. Por el momento se ha actuado en la margen derecha (desde el Puente de Sagasta, hasta la pasarela peatonal y desde la Plaza de Toros, hasta Riojaforum) y en la margen izquierda (desde el Puente de Sagasta, hasta la zona de las antiguas piscinas).

Durante la ejecución de los trabajos, se han realizado retiradas de residuos sólidos urbanos y residuos vegetales (retirada de especies invasoras y de árboles muertos) y se han iniciado las plantaciones.

En concreto, de residuos se han extraído ya 113,43 m³ de basura y plásticos y elementos como 12 electrodomésticos, 6 carros de la compra, 3 pantallas de televisión o 4 casetas de madera, con lo que se quiere incidir en la necesidad de que toda la ciudadanía colabore en el mantenimiento del Dominio Público Hidráulico.

Paralelamente se han plantado ya hasta 690 árboles (alisos, chopos, fresnos) y 1.000 unidades de hiedra y de arbustos autóctonos de ribera.

Actuaciones en La Rioja

Junto con el proyecto de recuperación de Logroño, el Ministerio de Medio Ambiente, a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro, está ejecutando o está a punto de iniciar otras actuaciones en la Comunidad para la recuperación del Dominio Público Hidráulico:

- Actuaciones de recuperación y restauración: en el mes de enero se han adjudicado tres actuaciones en el río Legucho y el arroyo Redajo, en Hornos de Moncalvillo; para la recuperación y protección de la margen izquierda del río Cidacos, en Quel y por último, la restauración del barranco del río Molina, en Villar de Arnedo. Además, se ha redactado el proyecto de protección de márgenes del arroyo Chico de la Dehesa en Jalón de Cameros.



- Recuperación de humedales: la Confederación ha concluido el acondicionamiento de la Laguna de Hervías, con una inversión de 120.000 euros y a la que se destinarán este año otros 60.000 euros para su conservación. Además, se está proyectando la recuperación de la Laguna de Majilonda, en Pradejón. Estas actuaciones se integran en el Plan Nacional de Ríos que está definiendo el Ministerio de Medio Ambiente
- Proyecto del Camino del Ebro: el pasado mes de diciembre se inauguró el Camino Natural del Ebro GR 99 que con una inversión de 2.300.000 euros ha permitido recuperar itinerarios históricos, vías pecuarias y senderos en toda la ribera del Ebro, incluida la riojana
- Actuaciones puntuales de conservación: el Ministerio de Medio Ambiente, a través de la Confederación Hidrográfica del Ebro, ha destinado en 2007 1.463.566 euros a actuaciones puntuales en cauces en pequeñas poblaciones de La Rioja. Estos trabajos se integran en el programa "Actuaciones de conservación en cauces" que la Confederación realiza desde 2005 con presupuesto propio del Organismo destinado a obras puntuales en los cauces de pequeñas localidades

En concreto, dentro de estas actuaciones de recuperación se han ejecutado ya los trabajos en Baños de Río Tobía (en la cuenca del Najerilla, en el Barranco de Valtambarillas y de La Dehesa); Santo Domingo de La Calzada (río Oja); Herce y Autol (río Cidacos) y en el río Ebro, en Logroño, donde se realizaron dos limpiezas en 2007 para la retirada de acarreo y basuras.

Actualmente se está ejecutando una limpieza en el Barranco de Oyón (en Logroño) y actuaciones en Entrena (arroyos Lanza y Ruciaera, en la cuenca del Iregua); Murillo de Río Leza (río Leza); en Alcanadre (río Madre); Herce (río Cidacos); Fonzeleche (río Ea) y en Alfaro (río Aragón y río Ebro).

Por último, se han proyectado trabajos en Torrecilla de Cameros, Nalda y Alberite (río Iregua); San Asensio y Nájera (río Najerilla y río Yalde); Villar de Arnedo (río de La Barranca); Alfaro (río Alhama) y en Cuzcurrita Río Tirón (arroyo Aquanal, en el río Ea).



Además, en 2006 se finalizaron las obras de adecuación del paseo Fluvial del río Cidacos en Arnedillo y como actuación puntuales en el río Leza, en Ribafrecha y en Leza; en el Iregua, en Alberite; en San Vicente de la Sonsierra, en el arroyo de las Cañas; en Arenzana de Abajo, en el Barranco de Sandeces y en Tormentos, en el río Tirón.

Todas estas actuaciones siguen las directrices del Programa A.G.U.A. (Actuaciones para la Gestión y Utilización del Agua), del Gobierno de España y el Ministerio de Medio Ambiente, que desarrolla obras para la recuperación del Dominio Público Hidráulico.